

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIÓDICO DIARIO DE NOTICIAS

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre : 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

AZOTES DE LA HUMANIDAD

EL JUEGO

¿Por qué ese abandono, esa idiosincrasia, en no esforzarse por evitar peligros a la Humanidad?

Opino que, si voy por un camino, y me encuentro dos hombres, en lucha de cualquier especie, debo apartarlos y procurar poner paz, máxime si tengo en mi mano medios para hacer valer mi intervención, y evitar a ambos fatales consecuencias a que pudiera llevarlos o una imprudencia, o un momento de irascibilidad.

En la cuestión del juego que prohíben todas las leyes, son los Gobiernos y sus delegados quienes han de clausurar los garitos existentes, investigando los lugares en que se encuentran; algunos demasiado públicos; y evitando, con enérgicas medidas, la apertura de otros.

Elas están para velar por el orden.

El juego, es causa de desorden, y en grande.

¿Cuántas veces se suscitan pendencias por causa del juego!

Igualmente que de una taberna se recoje la baraja, cuando en ella se juega al «monte», las «siete y media», etc., etcétera, se deben cerrar, a piedra lodo, y las casas de juego.

Para estos CANALLAS, que hacen caso omiso de toda Ley Divina y humana, no debe haber consideración de ninguna especie, ya que ellos, sólo piensan en medios, sean los que sean, para incautarse de lo ajeno, poniendo cebos muy atrayentes, donde los incautos caen, como caen las palomas inocentes, ante el certero tiro del cazador.

Estos, saben dirigir muy bien sus dardos y esconder el cuerpo, para que el enemigo no vea de donde partieron.

La prensa debe coadyuvar y excitar a quienes tal obligación tienen, para descubrir los lugares recónditos donde acuden tales aves de rapiña.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

EL PRIMER EXITO

La Jornada de la Previsión

Los periódicos de anoche, lanzaron a los vientos, con el entusiasmo que contagian las iniciativas meritorias, una grata noticia:

En el salón-biblioteca de la Academia de Bellas Artes, se había celebrado la primera Asamblea, y había quedado elegida la Junta llamada a plasticificar el pensamiento de la Jornada de la Previsión.

Del llamamiento que, por iniciativa de la Escuela Industrial y de Artes y Oficios, hizo su director en unión del catedrático D. Joaquín Adsuar, respondieron obreros y patronos, hombres de letras y figuras de la pedagogía; y los socialistas y los católicos y los políticos de todos los matices, comulgaron en un ideal común: Ahorro y Previsión.

De aquel conjunto heterogéneo en su significación social; de aquel roce del hábito con la blusa; de aquel «pouparler» de las letras con el trabajo, de la industria con la enseñanza y de la ciencia con la Fé; se desprendería, que no hay nada como las aspiraciones elevadas y el desinterés, para unir voluntades, acortar distancias y fundir en un todo armónico lo más aparentemente sintético y contrapuesto.

Y no es eso; no es que la mano trabajadora pueda producir rozaduras de nin-

guna clase sobre las que escriben, las que pintan o las que absuelven; no; lo dañoso lo incompatible, es el sectarismo inconsciente y fanático, que de las dos cosas ha de tener para que sectarismo sea.

La razón, la justicia, el «sum quique tribuendi», encuentra eco en todas las rectas voluntades; por eso al mágico conjuro de los retiros obreros, aspiración suprema de cuanto sientan, no ya amor a las clases trabajadoras, sino amor siquiera a la prosperidad patria, acudieron en columnas de honor, sacerdotes con comerciantes, obreros con patronos, y artistas con industriales.

Provocar la reunión de ayer, fué un indiscutible acierto; el segundo acierto de los iniciadores de la Jornada de la Previsión, ya que el primero lo fué, solo pensar en la «Jornada» misma.

Del resultado que la futura labor ha de producir, es garantía los nombres de las personalidades que constituyen, ya, la Junta ejecutiva.

El director de la Escuela y de sus catedráticos, precisamente el de Economía y Legislación Mercantil; el señor Inspector del Trabajo, agente de Fomento del Instituto; el catedrático también de Economía de la Escuela de Comercio; los inspectores de 1.ª Enseñanza y profesores particulares; constituyen la representación del Magisterio.

Del clero docente lo vemos también desfilar en la Ejecutiva, con las personalidades del M. I. Rector del Seminario Conciliar de San Bartolomé; su catedrático de Sociología; don Victorio Molina, una de nuestras más brillantes culturas; y el señor presidente del Centro Católico de Obreros.

La Ciencia y las Letras, no pudieron encontrar mejores mandatarios: don Ramón Ventín, don Bartolomé Gómez Plana, don Francisco Alons y Bayo y don José Agudo..., el que quizá pida más.

De obreros, don Juan Santander, el sesudo propagandista; el presidente de la Sociedad de Tipógrafos; un representante de los ferroviarios; otro de la Dependencia Mercantil; y don Guillermo Samit, por los empleados provinciales y municipales.

También los patronos obtuvieron santa legacía.

El presidente del Sindicato Industrial de Ultramarinos, la asociación de esta índole más antigua; el de la Agrupación de Industrias Anexas, que le sigue en orden de inscripción en el negociado del Gobierno civil; uno por los gremios de Restaurants y Cafés, D. Manuel Hevia; y el presidente de la Asociación Patronal de Peluqueros-Barberos.

De la prensa... la flor y nata: D. Federico Joly, el respetado maestro; D. Juan A. del Campo, a quien recientes inmerecidos elogios, me impiden devolvérselos ahora, ya que la moneda no respondería a la magnitud de la deuda; D. Pablo Sánchez Enciso, uno de los más fervorosos periodistas locales; y Rafael García, de los pocos que logran cohesionar la acción reporterial «profesional» y «necesaria», con la castiza crónica recreo del espíritu.

No puede pedirse más acierto, pero... como los «lunares»; y las manchas fuertes, «chillocromas», andan imperando en los gustos de la indumentaria moderna; la Asamblea, no supo desprenderse de la influencia... de aquí la elección del secretario.

Dios les perdone.

IGNACIO CHILIA!

Incidentes lamentables

Tuvimos ayer tarde la ocasión de hablar con personas que han llegado de Tánger, que pintan con indignación, hasta qué extremo la prensa francesa, de Marruecos trata a los españoles.

También nos hablaron del viril artículo que, en español, tuvo que publicar el periódico «La Depeche Marocain» contestando a un artículo de esta publicación, donde se decía que en caso de una guerra con España, los aduaneros franceses bastaban para barrer al Ejército español.

Hay que convenir en que los incidentes de Orán y Tánger, aun cuando no tengan la gravedad y trascendencia que en un principio se dijo, encierran, sin embargo, una provechosa lección para España, que, en manera alguna, debe echarse en olvido.

Es el caso que en Orán, los exaltados enemigos de nuestra Patria pidieron que desapareciera la bandera española del Círculo hispano francés.

También de Tánger se excluyó del adorno del teatro Cervantes nuestra enseña nacional.

¿A qué obedecen todos estos desaires y pretericiones?

Pues al manifiesto propósito de molestar a España por la actitud neutral en que se ha colocado frente al conflicto europeo.

No diremos que toda la nación francesa, pero sí gran parte de ella, creía, como axioma incuestionable, que nosotros teníamos la obligación de ayudarla, de ponernos a su lado, de unir nuestra suerte a la suya, de desposeernos de nuestra personalidad y de nuestra significación en el mundo, para ofrendarlo todo en las aras de una incondicional sumisión a sus orientaciones y de ignios.

Mas la realidad de las cosas dista mucho de las ilusiones y de las quimeras.

La realidad era que España, nación independiente, con conciencia de su valer, recordando su historia y mirando a lo porvenir, había tomado una resolución inesperada para muchos.

España, desoyendo insinuaciones primero, luego francas pretensiones de su apoyo, después veladas amenazas y más tarde hasta conminaciones con el desorden por algunos de sus hijos, sigue serena, imperturbable, su camino, sin inclinarse ni a un lado ni a otro, con la vista fija en un ideal supremo, el bien nacional.

Esto constituye para muchos franceses un escandaloso desacato, una desafección imperdonable.

La Prensa colonial francesa, de ordinario hostil e irreverente con nuestra patria, redobló sus ataques, usó del insulto y llegó a aconsejar lo que más tarde en Orán y Tánger se ha puesto en práctica.

Nuestra bandera ha sido desdeñada y preterida, con manifiesto deseo de molestar a los españoles.

Ambos incidentes han sido ya zanjados por nuestro Gobierno, que recibió de las autoridades francesas las debidas explicaciones.

Queda, pues, reducido todo a un caso más de hispanofobia que nos suministra la enseñanza a que aludimos al principio.

La Prensa española comenta los sucesos de Orán y Tánger con discreción y contesta con mesura a los ataques de la Prensa colonial francesa, aconsejando a todos prudencia y tacto en estas difíciles circunstancias.

A esas voces de concordia unimos la nuestra.

Opinamos que ni a españoles ni a franceses conviene que triunfe la pasión.

Esto sacaría de su cauce problemas que deben mirarse con ecuanimidad y alteza de miras.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Por Telegrafo

Madrid 7 (varias horas)

Política y políticos

Informes de Sánchez Guerra

Sánchez Guerra conferenció por teléfono dos veces con Dato.

Este dijo que no ocurría novedad.

Andrade volvió a conferenciar con Sánchez Guerra.

En caso de que mejore su hijo marchará esta noche a Barcelona.

El gobernador de Badajoz comunica que la policía portuguesa entregó a un súbdito belga reclamado por la Dirección general de Seguridad por haber cometido grandes estafas.

Distribución

Sánchez Guerra confirmó que el Gobernador de las Baleares ha procedido al reparto del dinero enviado por Alemania como indemnización para las familias de las víctimas de los fusilamientos de Lieja.

Socorros

Ugarte ha recibido telegrama del Gobernador de Zaragoza, diciendo que se le presentaron gran número de vecinos de Zuera, exponiéndole la tristísima situación del pueblo a causa de las últimas tormentas y demandando socorros.

Piden el auxilio eficaz del Gobierno.

Ugarte contestó que el Gobierno había adoptado resoluciones en el último Consejo para procurar contrarrestar las calamidades habidas.

La guerra europea

Comunican al «Daily Mail» desde La Haya que el Kaiser se trasladará el próximo domingo a Berlín, con objeto de presidir una importante reunión, a la que asistirán algunos individuos del Gabinete, los jefes de todos los Estados alemanes y dos archiduques austriacos, con objeto de preparar un proyecto para proclamar a Polonia Estado semi autónomo, colocándola como a Galitzia, bajo las mismas leyes alemanas y austriacas.

El proyecto será sometido al Reichstag, que se reunirá el día 17 de Agosto.

«El Times» publica un artículo dedicado a patentizar los servicios que han prestado los rusos a la causa de los aliados, afirmando que hicieron por cazar el objetivo principal de los alemanes, convirtiéndolo en más complicada y difícil la conducta que haya de seguir el Estado Mayor alemán.

Las regiones rusas continúan siempre aglomeradas detrás del Vístula y Alemania no podrá envolverlas, siendo imposible aceptar la tesis popular.

Según ésta, después de recorrer tranquilamente las calles de Varsovia, los alemanes victoriosos serán enviados en trenes a gran velocidad al frente del Iser.

Las tropas aliadas—agregó el «Ti-

mes»—que ya retiene en el frente occidental dos millones de alemanes, deben estar siempre dispuestas para el combate.

Con gran preocupación del Estado Mayor enemigo, será indecisa la situación en que se encontrarán las fuerzas alemanas en Polonia.

El «Daily Telegraph» dice: no debemos tomar por lo trágico la última victoria alemana.

—Carecen de fundamento los rumores sobre sublevación de la población civil de Riga.

En todo momento, las poblaciones civiles proceden con gran patriotismo.

NOTICIAS VARIAS

En la próxima semana le corresponde el turno de guardia nocturna al facultativo municipal don Francisco Marengo, domiciliado Fernando García de Arboleda núm. 6.

Por falta de número de señores vocales, no pudo ayer celebrar sesión la excelentísima Comisión provincial.

Guarda cama ligeramente indispuerto, nuestro querido amigo el director del Hospital de Mora, D. Manuel López Martí.

El joven D. Francisco Repeto y Giannora, hijo de nuestro muy querido amigo D. Joaquín, lleva desde hace ya largos días padeciendo una penosa dolencia.

Trátase de una persona que cuenta con las generales simpatías de todos cuantos tienen el gusto de tratarle que, como nosotros, hacen fervientes votos porque tan distinguido joven recobre la salud perdida.

Por parte que la guardia civil de Los Barrios, dá al señor gobernador, se sabe que el día 3 del actual ocurrió un incendio en la cúspide de la sierra denominada del «Niño», término municipal de dicha villa.

Después de que se creía apagado el incendio volvió a reproducirse, comenzando nuevamente los trabajos de extinción, pues el incendio tomó mayores proporciones.

El fuego comenzó en la dehesa de la Granja.

Se quemó 2.000 metros cuadrados de terreno de monte bajo y alto, valorado en 2.000 pesetas.

Para la extinción acudieron además de la referida fuerza, operarios de las fincas incendiadas y de otras colindantes.

El fuego ha sido casual.

Ayer tarde cuestionaron en la tienda de bebidas situado en la calle de la Cruz y Campo del Sur, el dependiente de la misma Ernesto Vidal Pérez y José Navas Navas.

Este sufrió una herida de cuatro centímetros de extensión por dos de profundidad en la región malar izquierda la cual fué pronosticada de reservado, por lo que el herido, después de curado quedó en el Hospital Mora ocupando la cama número 9 de la sala de San José.

En este servicio intervinieron el vigilante Manuel Garrido, el cabo de municipales Miguel Pons y los guardias José Expósito y Luis Valiente.

Por telegrama recibido ayer en el Gobierno civil, del ministro de Fomento, se sabe que éste ha concedido 25.000 pesetas más, para la reparación de las murallas del Sur.

Para Buenos Aires salió ayer el hermoso trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón» de la Compañía Trasatlántica.

En este buque marchó el capitán general de las Islas Canarias D. Enrique Cortés, a quien despidió entre otras personalidades el exministro don Joaquín Ruiz Jiménez.

También acudió a despedirlo bastante elemento militar.

Acepte usted la Biblioteca gratuita QUE SE LE OFRECE

La meritisima labor que viene realizando el «Patronato Social de Buenas Lecturas» (Bailén, 35, Madrid), ha sido coronada por el más feliz éxito.

Alentada esta institución por el aplauso público ofrece a nuestros lectores irles formando una Biblioteca gratuita con sólo aceptar alguna de las ventajosas suscripciones que siguen:

SUSCRIPCIÓN F: Los que acepten esta suscripción, constituida por los periódicos más económicos de España, recibirán:

- 1.º 10 ejemplares mensuales de «La Cultura Popular».
- 2.º 10 ejemplares mensuales de «Pan y Catacismo».
- 3.º 5 ejemplares mensuales de «Frailes y Monjas».
- 4.º 1 ejemplar mensual de «La Buena Prensa» y «El Buen Libro».

Y 5.º 12 obras (Biblioteca gratuita) a elegir entre las que citamos al final de esta noticia.

Precio de suscripción anual, pesetas 5,50.

SUSCRIPCIÓN G: Formada por seis notabilísimas novelas premiadas en concurso, a saber:

- «La locura», novela de Narciso Oller.
- «El reloj del amor y de la muerte», novela de E. Carrere.
- «Lo difícil que es ir al Cielo», novela de Linares Rivas.
- «Desamor», novela de Fernández Villegas (Zeda).
- «Blasones y talegas», novela de José M.ª de Pereda.
- «Los suaves milagros», de Francisco Villaespesa.

Todas las novelas citadas han merecido inusitadas alabanzas de la crítica e importantes premios en metálico.

Precio de suscripción, pesetas 6 al año, con derecho a recibir otras seis obras elegidas, entre las que se citan al final.


SUSCRIPCIÓN F. Y G. COMBINADAS: Los suscriptores que acepten esta oferta recibirán los periódicos y novelas que se relacionan en las suscripciones F. y G., y más las 16 obras de regalo que anotamos a seguido.

El precio es de pesetas 11 (se rebajan 50 céntimos).

Relación de las obras para la formación de la Biblioteca gratuita

1. «La Golondrina», novela premiada, de Menéndez Pelayo.
2. «El Alcalde de Zalamea», drama, de Calderón de la Barca.
3. «La Perfecta Casada», de Fr. Luis de León.
4. «La Gitanilla», novela, de Miguel Cervantes Saavedra.
5. «El sí de las niñas», comedia en prosa, de Moratín.
6. «Romances Castellanos», de varios autores.
7. «La Sagrada Pasión», de Fr. Luis de Granada.
8. «La verdad sospechosa», comedia, de Alarcón.
9. «Cartas y poesías de Santa Teresa de Jesús».
10. «El idilio de Robledo», novela premiada, de Menéndez Pelayo.
11. «La Estrella de Sevilla», drama, de Lope de Vega.
12. «Cuentos de PATRIA», de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ocantos, Concha Espina, etc.
13. «Cartas escogidas del Filósofo Rancio» (Padre Alvarado).
14. «Le endas piadosas», de Lope de Vega.
15. «Avisos y sentencias espirituales de San Juan de la Cruz».
16. «La cuna y la sepultura», de don Francisco de Quevedo.

El precio de todas estas obras es de pesetas 74,50, como podrá verse consultando catálogos de librería.



Porqué no se desembara Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta manera, de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insalvable?

Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. Richelet?

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 a 10 años.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su medicamento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola núm. 9. San Sebastián.—Depósito en Cádiz, Restituto Matute plaza de Isabel II, 2.—En San Fernando, F. Matute (Farmacia).—Sanlúcar, R. Matute (Farmacia y Droguería).

Se regalarán las 16 obras a cuantos acepten la oferta F. y G. combinadas.

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN
(Cortese y remítase firmado a Bailén, 35, pral., Madrid).

D. _____ de profesión _____ domiciliado en _____ provincia de _____ calle _____ núm. _____ acepta la suscripción señalada con la letra _____ y su importe de ptas. _____ lo abonará en la forma que se le indique.

Desea recibir como regalo los tomos señalados con los números _____ Firma _____

DEL MOMENTO

La escuela de los príncipes

De «La Atalaya», de Santander: «Personas que asistieron a la visita hecha anteayer por S. A. R. el Príncipe de Asturias, a la gran factoría industrial de Nueva Montaña, se hacen lenguas de la inteligencia, de la proacidad, del noble deseo de saber, demostradas por el agosto niño.

Ocho años sólo cuenta el principito, y ya descuellan en él todas las nobles cualidades de su regio padre y toda la inquietud y el ansia investigadora de su estirpe.

Acompañaba al príncipe en su visita a los altos hornos, el general conde de Grove, y le recibieron el gerente don Leopoldo Cortinas y el director técnico don Jaime Coll, acompañados del alto personal de la gran industria.

Entre Su Alteza y el Sr. Coll se sostuvieron conversaciones animadas reveladoras del interés del principito y de

su aguda y fina percepción de las cosas.

El señor Coll explicó el complicado funcionamiento de la industria, viéndose gratamente sorprendido por las atinadas observaciones del augusto niño ante cada detalle que llamaba su atención.

Su real padre, el intrépido Soberano, quiere que la educación del heredero de su trono sea todo lo amplia y la práctica que se necesite en los tiempos actuales.

Y así, desde sus más tiernos años, el Príncipe se va acostumbrando a estudiar la vida del Reino en sus fuentes de producción y de riqueza, en los hornos en que se fragua la España que ha de gobernar.

Son lecciones de cosas y de pueblos, que van formando en el alma del futuro Rey la imagen de un Reino como España tiene derecho a ser, orientado hacia todos los problemas de la actualidad.

El regio niño, secundando tan nobilísimos deseos, acude con un interés impropio de su edad a estas y citas de estudio y de observación.

Y aquí cómo el veraneo del principito es un veraneo de esfuerzo tenaz.

Cuando sale del regio recinto de Palacio y en su automóvil cruza nuestros pintorescos paisajes, no hace más que cambiar de cámaras de estudios.

Sus libros le acompañan, sus profesores van con él, y cada fábrica, cada nuevo pueblo, cada monte que surgen a su paso, dan motivo a que su inteligencia juvenil se discipline en el análisis y en la reflexión.

Así se educan los futuros reyes de España, bajo la dirección de este gran Rey que reina entre el cariño y la veneración de todos sus súbditos.

Tranes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz: 9:25 15 y 20:05
De 2.ª Aguada: 9:30 15:05 20:10
De San Fernando: 11:15 17:00